
ひらめき箱（意見・要望等）対応状況 

番号 5 開封日 令和２年６月１日 

ご  意  見 

 

新型コロナウイルスが流行している、このような時に市議会議員さん達は

何の手助けもないですね。 

議員さん達の給料などカットして、市民の困っている方に少しでもと思い

ます。 

また、市の職員さん達の給料などもカットしてほしいです。 

今、私達はお給料がもらえないので税金も支払うことができません。 

 

※ 市議会議員さん達は給料どろぼうみたいに思います。何もされてないで

す。 

また、市議会議員さんが人口の割に多いです。１０人くらいで良いです。 

 

回       答 

 

御意見ありがとうございます。まず、議会に関することにつきまして、議

会事務局からお答えいたします。 

 

経費の削減につきましては、令和２年度から令和４年度まで（１）政務活

動費の削減、（２）委員会視察の回数減、（３）報酬の削減を行うこととしま

した。 

これは、令和２年度から令和４年度までを期間とする「人吉市行財政健全

化計画」が策定されたことに対応して、議会の取り組みとして決定したもの

です。なお、詳細は次のとおりです。 

（１）政務活動費：年額 24万円（月額２万円）→年額 12万円（月額１万円） 

（２）委員会視察：毎年実施→２年に１回実施 

（３）議員報酬：議長、副議長及び議員のうちから選出される監査委員は、

月額４パーセントの減。議員は月額３パーセントの減。 

※３年間での節減見込額 

政 務 活 動 費  ６４８万円 

委 員 会 視 察 旅 費  ３６８万円 

議員報酬（期末手当含む） ９５９万円  合計 １,９７５万円 

 

次に、今回のコロナウイルス感染症への議会の対応としましては、『「陸の

孤島作戦」実施中』との横断幕を作成し、市内交差点などで掲示し、不要不

急の外出を控えていただくよう啓発活動を行ったところです。まだ完全に収



束してはおりませんが、今後は、本市の基幹産業であります観光業への支援

活動等を行ってまいりたいと存じます。 

また、本市議会におきましては、市民の皆さんに議会のことを知っていた

だくために、現在「議会報告会」を議員全員で年に１回、「市民と議会の意見

交換会」を委員会ごとに、市内団体の御要望を受けて随時開催しております。 

最後に、議員定数につきましては、先日町内会長連合会の旧役員の方々か

らも御要望を受けておりまして、現在議論を進めているところです。 

今回のような御意見をいただきましたのも、議会の活動が見えにくいこと

が一つの原因かと反省もいたしております。議会の活動につきましては、年

４回の定例議会後に発行しております「人吉市議会だより」でもお知らせし

ております。また、議会の本会議はどなたでもご覧になれますし、インター

ネットでは、ライブ中継はもとより、録画中継も行っておりますので、ぜひ

ご覧いただければと存じます。 

 

市職員の給料カットについては、総務課からお答えします。 

 市職員の給料については、本市の財政がひっ迫している状況を踏まえ、既

に令和２年４月分の給料から１年間、若手職員を除く職員に対し、職責に応

じ３％から７％の給料をカットしている状況でございます。 

今回の新型コロナウイルスに関し、職員の給料をカットしているわけでは

ございませんが、重ねて職員の給料をカットすることとなると職員への負担

も大きくなることから、現時点においては、市職員の給料を更に減額するこ

とは考えていないところでございます。 

しかしながら、新型コロナ禍の中、全国的に大変な状況でございますので、

引き続き、国や他の自治体の動向をみながら、適正な給与額を定めてまいり

ます。 

  

以上、お答えとさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


